
 

 
 
 

CONVOCATION À LA 1re SÉANCE 
DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE LA DAUVERSIÈRE 

2021-2022 
 

Lieu :   TEAMS 
Heure :   18h30 
Date :   Mercredi, le 20 octobre 2021 
 

ORDRE DU JOUR 
 
Horaire Points  

18h30 1. Accueil, vérification du quorum et ouverture de la réunion 

18h32 2. Adoption de l’ordre du jour  
Adopté par Natalie Rafaei 

18h35 3. Adoption du procès-verbal de l’Assemblée générale  
Adopté par Rizelaine Ladjelate  

18h40 4. Mot du/de la président.e (point à reporter : élections à venir) 

18h45 5. 

5.1 Règles de régie interne du CÉ; 
Il faut faire la différence entre le verbe approuver et adopter.  
Approuver signifie « je dis oui ou non ». Pour l’adoption, les membres du CÉ peuvent apporter des 
modifications. Plusieurs choses sont adoptées, le budget, le plan de lutte contre la violence et 
l’intimidation et le projet éducatif.  
 
Constitution de notre CÉ : nous sommes 11 membres sur le CÉ. Il devrait y avoir 4 membres du 
personnel dont au moins deux enseignants. Il doit y avoir une parité des votes. Il ne doit pas y avoir de 
déséquilibre. En cas de litige, ce sera la présidente qui aura le droit de véto.  
 
M. Bouabid propose de nous entendre sur une façon de communiquer en cas d’absence d’un membre. 
Nous avons donc besoin de 5 personnes et parmi ces personnes, il doit y avoir au moins deux parents.   
 
Ce document est adopté par Mme Rizelaine Ladjelate et appuyé par M. Hamid Bouabid.  
 
La direction fera parvenir des versions papiers des documents à lire pour les prochaines séances du CÉ 
via les sacs à dos des enfants.  
 
5.2 Élections à la présidence du CÉ – mandat de 1 an; 
 
Mme Rizelaine Ladjelate sera présidente du conseil d’établissement. Élue par acclamation.  
 
5.3 Élections à la vice-présidence – mandat de 1 an;  
 
M. Hamid Bouabid sera vice-président. Élu par acclamation. 
 
5.4 Calendrier des rencontres 2021-2022; 
 
Dates des CÉ de l’année 2021-2022 
 
Le mercredi 17 novembre  
Le mercredi 8 décembre  
Le mercredi 26 janvier 
Le mercredi 23 février  
Le mercredi 23 mars  
Le mercredi 27 avril  
Le mercredi 18 mai  
Le mercredi 15 juin  



 

 
5.5 Mise à jour des membres du CÉ et de leurs coordonnées; 
 
La direction fera parvenir un tableau des coordonnées de tous les membres du conseil d’établissement 
dans les prochains jours. 
 
 
5.6 Budget annuel de fonctionnement et de formation; 
 
Un budget de 500$ est octroyé pour le fonctionnement du conseil. Il y a aussi un budget de formation. 
Nous n’avons pas réellement besoin de trésorier pour gérer cette somme car il s’agit d’un petit 
montant.  
 
5.7 Formation obligatoire des membres du CÉ. 
 
La direction mentionne l’importance pour les membres du CÉ de participer à la formation obligatoire 
offerte par le MEQ. 
 

19h05 6. 

Mot de la direction et informations générales sur l’école 
6.1 Déclaration de la clientèle 
702 élèves déclarés. Il y a 33 élèves en accueil. Il y a 231 élèves en sec 1 et 252 en deuxième 
secondaire. C’est presque 100 élèves de plus que l’an passé à pareille date. Nous avons aussi conservé 
des élèves qui sont en adaptation scolaire de secondaire 3.  
 
6.2 Portes ouvertes virtuelles : déroulement et sondage d’appréciation  
Portes ouvertes virtuelles. Une belle participation.  
 
6.3 Projet d’agrandissement, déménagement et déplacements hivernaux 
Les travaux dans la bâtisse Gilles-Vigneault sont en cours afin d’accueillir les élèves de secondaire 1 
pour janvier 2022.  Il faut réfléchir à comment organiser les déplacements hivernaux entre les bâtisses. 
Chaque élève aura deux casiers. Un casier principal et un casier secondaire. Une marquise pourrait être 
installée afin de protéger les élèves des intempéries. Toutefois, ils ne seront pas protégés du froid.  
 
Mme Ladjelate demande si les professeurs ne pourraient pas se déplacer plutôt que les élèves. M. 
Labrosse affirme que les locaux de spécialistes (sciences, anglais, éducation physique, arts) se trouvent 
au pavillons principal et que les élèves n’ont pas le choix de s’y déplacer. Il y a eu beaucoup de 
désavantages liés aux classes bulles car le local n’est pas teinté par la matière et la personnalité de 
l’enseignant.  
 
Il est impossible de faire déplacer les enseignants car il n’y a pas assez de locaux. Le projet 
d’agrandissement sera salutaire. Nous avons des surveillants d’élèves et des éducatrices spécialisées 
qui supervisent les déplacements. Ce ne sont que les élèves de première secondaire qui auront à se 
déplacer. Mme Richard affirme que les enseignants ne se plaignent pas de retard.  
 
6.4 Situation COVID-19 et vaccination 
Au moins 70% des enfants de l’école ont reçu une dose de vaccin. Un enfant sur deux a reçu ses deux 
doses. Ce sont des taux encourageants. On ne migre plus de classe complète au virtuel et cela est lié 
assurément à la couverture vaccinale.  
 
6.5 Projet éducatif et vie pédagogique 
Nous sommes en révision de notre projet éducatif. Nous sommes maintenant à l’heure des moyens. 
Deux orientations communes avec Évangéline  
Première orientation liée à la langue. Nous avons reçu une formation de Mme Geneviève Audet en 
début d’année brossant le portrait des élèves de l’école.  
Près de 90% de nos élèves sont des immigrants de première ou de deuxième génération.  
Deuxième orientation : Liée à l’engagement, la motivation scolaire.   
 
6.6 Calendriers des évaluations ayant un impact sur l’horaire régulier  
Certains enseignants aimeraient avoir un blocage horaire pour faire réaliser un examen aux élèves. La 
direction reviendra à la prochaine séance avec les dates précises qui devront être rapidement 



 

annoncées aux parents. 
 
6.7 Monet et matériel didactique 
Nous pourrions faire préparer les effets scolaires par Monet et les parents pourraient aller les chercher 
directement en boutique. La direction souhaite accueillir les commentaires des parents sur cette idée. 
Ce serait plus pratique pour l’administration scolaire d’envoyer les parents directement chez Monet. 
M. Alain affirme qu’il faudrait que ce soit bien expliqué. Idéalement, l’école devrait demeurer un lieu 
central, car ça peut devenir un stress de plus. Mme Richard affirme que ce serait plus facile d’avoir les 
cahiers à l’école car certains élèves arrivent en classe et n’ont pas récupéré leur matériel au préalable. 
Selon M. Bouabid, il y aurait façon de répartir selon une formule hybride. Mme Rafaei avance que si 
Nous sondons les parents, ils répondront automatiquement non. Toutefois, selon elle, il serait bien 
d’inciter les parents à aller chez Monet, car cela deviendrait une ressource de plus exposée aux 
parents. Ils découvriraient la librairie de leur quartier, une librairie riche et unique.   
 
 

19h25 7. 

Budgets – Situation financière 2020-2021 et Version préliminaire du budget 2021-2022 (art. 95 LIP); 
Déficit de 14 000$. Il ne faut jamais laisser d’argent non dépensé dans une école. Il s’agit de la vision 
exposée par la direction, car à défaut, des services/projets ne seraient pas mis en place pour les élèves. 
Le 14 000$ sera absorbé par le CSSDM.  
 
Fonds 6 : allocations du Ministère  
Nous avons un surplus dans le fonds 8 pour les sorties car les sorties n’ont pas eu lieu à cause des 
conditions sanitaires.  Il y a des enveloppes qui sont difficiles à dépenser car elles sont liées à des 
ressources humaines que nous n’arrivons pas à trouver.  
 
Dans le fonds 1, on a mis ce que l’organisation scolaire donnait. Dans le fonds 3, on a financé 70% de 
salaire d’un prof et le reste vient du fonds 6. Près de 170 000$ avaient été laissés dans ce fond. Cette 
année, on a bonifié l’enseignement ressource avec ce fond. Il reste encore 70 000$ dans cette 
enveloppe. Nous sommes donc en bonne posture et nous allons bonifier nos services. Il y aura du 
tutorat et des élèves d’Évangéline qui viendront faire de l’aide aux devoirs à l’école. Ce budget sera 
aussi puisé dans le fonds 6.  
 
Le budget de cette année sera présenté au prochain conseil afin d’être adopté, car des enveloppes 
financières restent encore à arriver dans les écoles.  

19h30 8. 

Sorties éducatives (approbation art. 87 LIB) 
8.1 Mont St-Bruno  
Les élèves des groupes Odyssée et des groupes de Plein Air de secondaire 2 ont vécu une sortie au 
Mont St-Bruno 
8.1 Verger pour les classes ILSS : a déjà eu lieu 
8.3 Cross-country : a déjà eu lieu  
8.4 Sorties pour le Plein-Air urbain 
Sortie organisée par M. Skelling au mois de février. Cette sortie implique les élèves de secondaire 1 et 
secondaire 2 de l’option Plein-Air. Les coûts reliés à cette sortie seront absorbés par l’école.  
Les parents sont inquiets à savoir si les sorties seront réparties parmi les groupes. Mme Ladjalete 
demande si les élèves des groupes Odyssée auront plus de sorties que les autres élèves. Mme Ladjalete 
avait compris que les élèves de ce profil vivraient plus de sorties que les élèves des autres profils. La 
direction mentionne que tous les profils peuvent vivre des sorties, notamment dans des musées. Une 
vision équitable des sommes investies dans les différents profils est à prévoir. 
 
8.5 Harmonie en parascolaire organisée par les M. Manuel Laforme-Salvail.  

19h40 9. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles (PTDRI) du CSSDM 2021-2024 – État de 
la situation – Consultation – Proposition; 

20h05 10. Points des enseignants :  
20h15 11. Point des membres du personnel :  
20h20 12. Délégué au comité central de parents : 
20h25 13. OPP : 



 

20h30 14. 

Représentant de la communauté; 
Déménagement à venir sur Grenet pour les loisirs de L’Acadie, les travaux de rénovations sont en 
cours.  Il y aura une salle d’art et une salle de danse. Le milieu est très dynamique. La maison des 
jeunes de Bordeaux-Cartierville est très impliquée aussi avec la table de concertation jeunesse. De 
nouveaux projets sont à prévoir.  

20h35 15. Varia et mot du public 
20h40 16. Levée de l’assemblée 

Le prochain CÉ est prévu pour mercredi 17 novembre  

 
Philippe Labrosse     Rizelaine Ladjelate 
Directeur      Présidente du conseil d’établissement 
  
        


